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Об органной аппликатуре. На сайте //cfac.byu.edu/uploads/OrganTutor/manual_technique/ каждый прием сопровождался аудио-видео-фрагментом.  

Direct Fingering 

If you have ever placed five fingers naturally, over five keys and played them, you have used direct fingering: playing adjacent fingers on adjacent keys, extending the hand position to reach non-adjacent keys, and compressing the hand position without crossing or using one of the other fingering techniques. This is the simplest of all fingering techniques. As in piano playing, it is commonplace at the organ. See the Direct Fingering lesson.

Прямая аппликатура

Если поставить пять пальцев естественно на пять смежных клавиш, это будет прямая аппликатура: смежные пальцы на смежных клавишах, расширение позиции руки для нажатия несмежных клавиш. Это - простейшая техника.Как и дл фортепиано, применяется повседневно Redistribution of the Inner Part Between the Hands. 

When two manual parts are notated in the treble staff and another in the bass staff, as in four-part hymns, the right hand usually plays both treble parts. However, the left hand is often able to help by playing some of the "inner" (alto) notes. This redistribution of the inner part between the hands makes it easier to play legato connections when there are more than two manual parts. It is similar to direct fingering in that it rarely involves crossing, glissando, or substitution, but it is more complex in that the left hand "jumps" in and out of the treble staff. Using a line in the treble staff that separates notes that are "redistributed" to the left hand from those played by the right hand (yellow highlight below) is a common way of noting redistribution. See the Redistribution lesson.

Перераспределение Внутренней Части Между Руками.

Когда партии обеих рук нотированы в двух ключах, подобно четырехголосному гимну, правая рука обычно играет оба верхних голоса. Тем не менее, левая рука часто может помочь исполнитьь некоторые "внутренние" ноты (альтовая партия). Это облегчает исполнение legato при звучании более, чем двух голосов. Эта техника похожа на прямую аппликатуру в том, что позволяет избегать пересечений, глиссандирования и подстановок, но это сложнее в том отношении, что левая рука "скачет" между двумя ключами. Используется линия в строке скрипичного ключа, указывающая на отдельные ноты, которые должны перераспределяться в левую руку (желтое выделение ниже.См. раздел "Перераспределение").  Обычно "перераспределенные" головки помечаются односторонней скобочкой в направлении "помогающей" руки). 

Finger Crossing 

When a pianist uses finger crossing in playing scalar passages, the thumb passes ("crosses") under longer fingers or the longer fingers pass over the thumb. For the organist, many unusual types of crossing will be needed. Fingers 2 and 3 will cross, as will fingers 3 and 4, and especially fingers 4 and 5. Even non-adjacent fingers will cross--3 and 5, for example.

Great finger independence and dexterity is required of the organist who uses crossing to best advantage. See the Finger Crossing lesson.

Пересечение (по-нашему - подкладывание).

Эта техника используется в поступательно направленных пассажах. Большой палец подкладывается под более длинные пальцы руки, либо более длинные пальцы проходят НАД большим пальцем. Органисты используют много необычных типов пересечения. Например, могут пересекаться пальцы 2 и 3 с пальцами 3 и 4, и даже 4 и 5. Даже несмежные пальцы могут пересекаться, например 3 и 5. Чтобы эффективно использовать пересечение, органисту требуется большая ловкость и независимость пальцев.

Finger Glissando 

It is possible for any finger or for the thumb to slide from the end of a sharp to a natural key and achieve a true legato connection. This finger glissando is noted on the score by a straight line between the finger numbers. If the thumb performs this technique (sliding from sharp to natural), it is called a finger glissando. Otherwise, if the thumb "slides" from natural to natural or from natural to sharp, a true thumb glissando is required for a legato connection. See the Finger Glissando lesson.

Пальцевое глиссандо.

Палец может перейти скольжением с черной клавиши на белую и тем самым обеспечить легатное соединение звуков. Палец, выполняющий этот прием, помечается прямой линией между двумя одинаковыми цифрами. Большой палец может также выполнять глиссандо между двумя белыми клавишами или даже с белой на черную (за счет того, что он имеет физическую возможность лечь на клавишу боковой поверхностью).

Finger Substitution 

Pianists often use finger substitution instinctively when they first attempt to play the organ. A free finger will naturally come to the aid of a busy one that needs to be somewhere else quickly. Finger substitution is replacing one finger with another while holding the key down in order to free the first finger. It enjoys frequent use--sometimes too frequent--in organ playing. It is noted with a curved or straight line between finger numbers. See the Finger Substitution lesson.

Подстановка.

Пианисты часто используют подстановку пальцев инстинктивно, впервые знакомясь с органной музыкой. Свободный палец естественным образом приходит на помощь занятому, который должен быстро оказаться в другой точке. При этой технике один палец подменяется другим при нажатой и удерживаемой клавише. Этот прием часто используется на органе (иногда слишком часто) Нотируется эта техника кривой или прямой линией между двумя номерамипальцев.

Thumb Glissando 

When a single hand is busy playing two or three moving parts, it would seem handy to have a sixth finger. A thumb glissando is executed by rocking (or, in a sense, sliding) between the base and tip of the thumb from one key to another, thereby achieving a perfect legato. It acts somewhat like a sixth finger. Thumb glissando is the most unique organ fingering technique of all. Like finger glissando, it is notated with a straight line between finger numbers. See the first Thumb Glissando lesson.

Скольжение большого пальца.

Когда одна и та же рука должа исполнять два или три движущихся голоса, исполнителю вполне может захотеться иметь шестой палец. Данный прием становится возможен благодаря тому, что большой палец может лечь на клавишу боковой поверхностью. Этот прием выполняется как покачивание (или, в некотором смысле, скольжение) большого пальца между его кончиком и средней фалангой. Тем самым можно получить хорошее легато между соседними клавишами, и это отчасти заменяет шестой палец. Этот прием является наиболее специфичным для органа. Подобно пальцевому glissando, обозначается прямой линией между двумя цифрами "1". 
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